



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

“PASION POR EDUCAR”

DOCENTE: Carlos Mario Hernández

Alumno: Jesús Manuel Pérez Martínez

Materia: Seminario de tesis

8vo cuatrimestre

Licenciatura en Psicología

Fundamentos teóricos, Bases conceptuales de Seminario de Tesis

Este ensayo tiene como objetivo principal de redactar y dar a conocer los conocimientos obtenidos y enriquecidos mediante la lectura de la unidad I de esta materia, así como los puntos de vista en manera de contraste y análisis.

Al iniciar la lectura de la unidad se menciona la investigación y según la antología esta es una necesidad hoy en día, y que es un proceso por medio del cual se descubren conocimientos nuevos, y su objetivo final es el de beneficiar la sociedad, de este extracto de la antología puedo comprender que la investigación es algo a lo que mayormente a diario nos enfrentamos como individuos y muchas veces esta se lleva a cabo de manera espontánea sin necesidad de seguir una estructura o guía de investigación, esta cuando se lleva a cabo de manera profesional trae beneficios a la sociedad, tanto aporte para enriquecer conocimientos previamente ya conocidos como también para dar a conocer nuevos que mediante esta se vayan surgiendo.

Conforme al estudio de la unidad, se expone de manera más detallada el concepto de investigación "La investigación es un proceso de constante exploración y descubrimiento, se caracteriza por atributos como son el basarse en trabajos realizados por otros investigadores; entre las características de una investigación está el hecho de que esta se puede repetir, se puede generalizar a otras instituciones, se basa en algún razonamiento lógico y está vinculado a una teoría, se generan nuevas preguntas o es de naturaleza cíclica, es incremental y se debe emprender con el fin de mejorar a la sociedad, y permite generar información que facilite la toma de decisiones para atender necesidades o resolver problemas de toda índole. La investigación puede abordar temas relacionados con la violencia, el matrimonio, el trabajo, la enfermedad, el matrimonio, los medios de comunicación, las emociones humanas, la familia, procesos, el entorno." Si se analiza de manera detallada en unas primeras líneas se menciona que esta es **un proceso de constante exploración y descubrimiento**, esto quiere decir que constantemente nos enfrentamos a este proceso, para poder adquirir nuevos conocimientos y/o habilidades y exploramos nuevos contextos.

Posteriormente se menciona la importancia de la investigación para el desarrollo del conocimiento, la humanidad desde sus inicios se ha hallado en la necesidad de obtener nuevos conocimientos, de conocer nuevos horizontes y métodos y/o estrategias para poder investigar, esta desde el principio ha sido una herramienta para la sociedad, y ha traído muchos beneficios para el mundo, y hoy en la actualidad contamos con herramientas y estrategias para poder llevar a cabo una investigación de manera más efectiva eficiente.

Al mismo tiempo se aborda la función social de la investigación y esta se aplica para entender como es el mundo. En la medida en que entendamos los problemas sociales o naturales, tenemos mayores posibilidades de transformar las situaciones que no sean provechosas ni útiles para la humanidad. Como mencionaba en las primeras líneas de este trabajo, una característica de la investigación es el beneficio a la sociedad y aquí vemos que nuevamente se vuelve a recalcar la importancia de esta, mediante la investigación se comprenden los problemas sociales y naturales, y estos problemas no necesariamente pueden ser de índole negativa, de este modo aportan grandes beneficios para la misma.

En continuación a este ensayo se describen las distintos tipos de investigación, que a continuación menciono.

- Investigación básica o teórica
- Investigación práctica o aplicada
- Investigación experimental
- Investigación no experimental
- Investigación con enfoque cuantitativo
- Investigación con enfoque cualitativo

En resumen describiré de manera breve e que consiste básicamente cada tipo

La investigación básica o teórica se produce cuando el conocimiento o la investigación se desarrollan sin el propósito de una aplicación inmediata, es decir esta solo es de manera documentada sin la necesidad de llevar está a la práctica

La investigación aplicada o practica Estamos ante una investigación aplicada o práctica cuando el conocimiento tiene una aplicación práctica e inmediata, es decir; cuando hablamos de este tipo de investigación lo que se busca con ello e convertir las teorías que existen acerca de un fenómeno en un conocimiento que pueda incitar a la práctica evidenciándolo de esta manera.

La investigación experimental, en esta el investigador puede manipular o controlar una o más variables para conocer los efectos que producen en el objeto de estudio. Un claro ejemplo de esta puede ser las pruebas de sangre del laboratorio para determinar las causas del padecimiento de salud de un paciente.

La investigación no experimental, a diferencia de la experimental, se describen o explican los fenómenos sin que el investigador propicie cambios intencionales, y no existe la posibilidad de manipular ninguna variable.

Investigación con enfoque cuantitativo, en esta se emplean la recolección de datos para probar hipótesis con base en la medición numérica y el análisis estadístico, es decir cuando se cree cierto fenómeno en un cierto espacio geográfico y/o social y se requiere de comprobar, pero esto mediante la investigación donde se implica el acercamiento al análisis estadístico y aplicación de ciertas herramientas para poder llegar al objetivo.

Investigación con enfoque cualitativo, esta utiliza la recolección y análisis de los datos para afirmar preguntas de investigación o relevar nuevas interrogantes.

Estos son los tipos de investigación que se mencionan dentro de la unidad, pero en las siguientes líneas se describen otros tipos de investigación.

En esta se nos hace mención de los tipos de investigación según el tipo de recolección de información, es decir, la manera que dentro de esta se puede obtener la información, mediante que herramientas, y estrategias, se describen 4, y a continuación describiré cada una de ellas

- ✓ en primer lugar se menciona la investigación documental, Son los trabajos cuyo método de investigación se centra exclusivamente en la recopilación de datos existentes en forma documental, ya sea de libros, textos o cualquier otro tipo de documentos; su único propósito es obtener antecedentes para profundizar en las teorías y aportaciones, ya emitidas sobre el tópico o tema que es objeto de estudio complementarlas, refutarlas o derivar, en su caso, conocimientos nuevos. Esto de acuerdo al párrafo tomado de la antología proporcionada por la universidad.
- ✓ En segundo lugar, la investigación de campo, estas son las investigaciones en las que la recopilación de información se realiza enmarcada por el ambiente específico en el que se presenta el fenómeno de estudio. es decir en esta se trabaja directamente en el ambiente donde se encuentra el objetivo de estudio, aplicando herramientas para recabar la información que se deba requerir
- ✓ En tercer lugar, la investigación experimental, este tipo de trabajo es una forma de investigación planeada para realizarse en un medio específico de pruebas, que se van experimentando en cada actividad y cuyos resultados se comparan con los distintos comportamientos que se presentan en los fenómenos en estudio.
- ✓ En cuarto lugar, la investigación mixta, es aquella que combina diferentes fuentes de información, propias de la investigación documental y empírica.

Ahora, describiré el concepto de hipótesis, es de vital importancia el abordamiento de este, "Es la investigación que realiza el pasante de una carrera de licenciatura sobre un tema específico relativo a su disciplina, con el propósito de explorarlo y presentar sus resultados en un trabajo documentado que utilizará para la sustentación de su examen profesional." Esto en muchas universidades se utiliza como un trabajo final para poder acreditar o finalizar el grado académico de licenciatura

En conclusión, con todo lo anteriormente descrito en este trabajo de estudio, puedo argumentar que cada uno de los aspectos que se abordaron escritos, de acuerdo a la unidad I, van todos encaminados a un solo objetivo, y este a la investigación, se pudieron abordar los tipos, así como sus características, que en trabajo final se reflejaran en un trabajo de investigación.

Referencias

Antología, universidad del sureste de la materia "seminario de tesis" pág. 12-26

Tabasco, centro 15 de enero del 2022